

Lebendige Antike

Experten auf dem Feld der antiken Kultur und Sprache zu Gast an **Schulen**

Wie lautet der Titel der angebotenen Veranstaltung?

LEGIO XXI RAPAX – Das antike Rom schickt seine Legionäre in die Schule

An welche Klassenstufe(n) richtet sich die Veranstaltung (5.-6. Klasse / 7.-9. Klasse / Oberstufe / alle)?

Unser Schwerpunkt liegt bei den 5.-6. Klassen. Es stellt aber überhaupt kein Problem dar, den Unterricht auch für ältere Schüler bis zur Oberstufe altersgerecht zu gestalten und zu vermitteln.

Worum wird es in der Veranstaltung inhaltlich gehen? Was wird gelernt?

Wir treten in historischer Gewandung als römische Legionäre auf. Dabei werden den Schülerinnen und Schülern folgende Themenbereiche näher gebracht:

- Größe des IMPERIVM ROMANVM in der zweiten Hälfte des 1. Jhr. nach Chr.
- Aufbau der römischen Legionen und gesellschaftliche Stellung
- Wie werde ich Legionär? (Einstellungsvoraussetzungen zur damaligen Zeit)
- Bewaffnung der Legionäre (Fern- und Nahkampfwaffen) sowie Wirkungsweise der Waffen
- Strafen / Belohnungen im römischen Militär
- Aufbau der römischen Gesellschaft (freie Bürger, Freigelassene und Sklaven)
- Hygiene in der Antike
- Gladiatoren
- Beantwortung von Schülerfragen zu den verschiedensten Themenbereichen (z. B. Schmuck, Götter, Religionen / Kulte, Medizin, Städteaufbau usw.)

Bei der Vermittlung der einzelnen Inhalte holen wir Schülerinnen / Schüler auf die Bühne und gestalten den Unterricht interaktiv. Die Schüler/innen sollen hierbei die Möglichkeit bekommen, die mitgebrachten Gegenstände haptisch zu erfassen und optisch genau zu betrachten. Wir legen bei unseren Schulbesuchen großen Wert auf historisch korrekte Vermittlung der einzelnen Sachverhalte und versuchen dabei sogenannte „Hollywoodmythen“ als solche klar zu entlarven.

Die durch uns mitgeführten Gegenstände (Gewandungen, Waffen, Alltagsgegenstände, Hygieneartikel, Schmuck) sind historisch korrekt und zu großen Teilen Museumsrepliken.

Da unser Konzept die anschauliche Wissensvermittlung ist, legen wir großen Wert auf eine ausführliche und nicht durch einen Zeitdruck geprägte Unterrichtung. Aus diesem Grund bitten wir hierbei um Ihr Verständnis, dass höchstens drei Schulklassen (nicht mehr als 70 bis 80 Schüler) durch uns unterrichtet werden können. Je kleiner die Schüleranzahl umso intensiver kann sich damit beschäftigt werden.

Wie viel Zeit wird für die Veranstaltung benötigt?

Aufbau- / Vorbereitungszeit: ca. 90 Minuten vor Unterrichtsbeginn. Der Unterricht findet den gesamten Vormittag statt (Fachtag); bei Bedarf kann gern der frühe Nachmittag miteinbezogen werden. Eine Zerteilung des Unterrichts (ein oft an uns herangetragen Wunsch) hat sich nicht bewährt: Wir nehmen uns lieber Zeit

für eine Gruppe.

Was muss vor Ort organisiert werden (Räume / Medien)?

Wir benötigen einen großen Raum (Aula oder andere Halle) bzw. ein großes Klassenzimmer bei der Unterrichtung von nur einer Schulklasse. Die Räumlichkeit sollte möglichst ebenerdig sein. Befindet sie die Räumlichkeit nicht ebenerdig, wäre es schön, helfende Hände beim Transport der Repliken / Ausrüstungsgegenständen von den Transportfahrzeugen in die zur Verfügung gestellte Räumlichkeit als Unterstützung zu haben.

Eine Zufahrt in den Schulhof für unsere beiden Transportfahrzeuge sollte vorhanden sein.

Die Stellung eines funktionierenden Beamers mit Leinwand wäre schön.

Welche Kosten entstehen (Reisekosten / Honorar)? Wie hoch werden sie voraussichtlich sein?

Honorarkosten: pro Person 150 € für den ganzen Tag

Weiterhin nehmen wir eine Reisekostenpauschale von 70 Euro, die aus der Benutzung von zwei Transportfahrzeugen sowie zwei verschiedenen Anfahrtswegen resultiert.

Somit entstehen pro Veranstaltung ein pauschaler Unkostenbeitrag von 370 €.

Name und Kontaktdaten der Experten:

Mag. Lukas Czerwinski Mobil: 0174 / 31 70 646 Mail: lucian@legioxxirapax.de

Walter Dieckmann Mobil: 0160 / 211 57 05 Mail: cato@legioxxirapax.de

